

EL GRADUADOR

(Sale todos los días, excepto los lunes.)—Periódico político y de intereses materiales—(Números sueltos, 10 céntimos de más.)

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante..... 1'50 pts. almes
En los demás puntos 5 > trimestre
Fuera de España.... 15 > >

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion, se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

Corresponsal en Paris para anuncios > reclamos, Mr. A. Lorette, 61 rue Caumartin 61.

«Las enfermedades de la orina.» Véase la 3.^a plana.

HIJOS QUESADA.—La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que dá vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El *Hierro Quesada* enriquece y da traza á la sangre, no produce ningun tosterne como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen *Hierro* aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas, 8 reales. Dura hasta dos meses.

Habiéndose descubierto falsificaciones del *Hierro Quesada*, debe desecharse todo frasco vendido á menos precio.

Unico depósito en Alicante, farmacia de los Hijos de Rodriguez Hernandez, Mayor 22.

POLVOS SANTABALLA

Ultimo descubrimiento de las ciencias medicas.

Comprobados estos polvos vegetales por la curacion de muchos miles de personas en los paises de América, que son inofensivos y curan todas las fiebres intermitentes, palúdicas y tertianas, infartos del higado y bazo, sin que dañen al enfermo ni produzcan en el estómago los estragos que la quina, su autor los recomienda, no solo á los enfermos, que pueden curarse por 3 pesetas, sino que tambien á los médicos. para que estudien este nuevo procedimiento en favor de la humanidad y de su propio crédito.

NOTA.—El autor de este medicamento es el mismo que ha curado gratis en esta Capital 400 personas en los meses de Enero y Febrero del pasado año.

Depósito en Alicante, farmacia de los hijos de Rodriguez Hernandez, Mayor, 22.

Banco Vitalicio de Cataluña. Compañía general de Seguros sobre la vida, domiciliada en Barcelona calle Ancha, núm. 64, Capital de garantía 10 000.000 de pesetas.

Esta Compañía se dedica á constituir capitales y á crear rentas, cuyas operaciones realiza mediante una cantidad anual ó única que paga el suscriptor.

Las combinaciones de seguro á prima fija que tiene establecidas la Compañía, son muchas y satisfacen toda clase de necesidades.

Agencia general de la provincia, San Fernando, 7.—Alicante.

No más callos.—Se estirpan y desaparecen con el tópicó Rodriguez preparado en la farmacia de los Hijos de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22.—Alicante.

Precio con su instruccion para el uso 5 reales franco.

A NUESTROS CORRELIGIONARIOS

Confirmando lo dicho há pocos días, el partido republicano gubernamental de esta localidad, vá á proceder al nombramiento de nuevo Comité que dirija los trabajos de propaganda y de eleccion, y que atienda y secunde las indicaciones de nuestros jefes reconocidos.

Así ha quedado convenido por los representantes del actual Comité, de la prensa, y de los distritos de la capital, en dos importantes reuniones.

No necesitamos encarecer á nuestros correligionarios la trascendencia de esta eleccion, para el desarrollo y buena marcha de las agrupaciones políticas bien organizadas, porque es sabido que toda colectividad necesita un centro directivo que vele por sus peculiares intereses, que ponga en accion en un momento dado, las fuerzas de que dispone, y que estudie, organice y resuelva los asuntos que precisamente han de dejarse íntegros al cuidado de una Junta ó Comité. Y no necesitamos encarecerlo á los posibilistas alicantinos que han demostrado siempre ser un partido de inalterable disciplina y de robusta unidad, es seguro que todos acudirán con la fé y el entusiasmo que los adversarios nos reconocen, á depositar su sufragio en pró de las personas que juzguen más aptas y más idóneas para desempeñar con acierto, actividad y buen celo, el cargo de que nos ocupamos.

El domingo, de 8 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde, se celebrará este acto en el zaguan del teatro Principal, en donde esperamos ver á nuestros queridos amigos.

Podrán tomar parte en la eleccion todos los mayores de veinte años.

LA PAZ EUROPEA

EL IMPERIO ALEMAN

CONCLUSION.

Si lo que sospecha la malicia general, resultase confirmado; si todo este ruido se moviese para disminuir las facultades propias del Parlamento alemán y aumentar las facultades ya excesivas de la Corona, bien puede asegurarse que recaería una tremenda responsabilidad sobre quien así juega desde las alturas de su autoridad con toda la riqueza de nuestro continente. Los poderes absolutos á primera vista seducen, por su grandeza enorme, como seduce todo lo colosal y todo lo duradero á nuestra pequeñez y contingencia. Pero, en cuanto se mueven, y tocáis sus resultados, no los háy más tristes, sobre todo, puestos enfrente de los menores en dimensiones, pero más eficaces por su virtud y por su justicia, que prodigamente nos procura la fe-

cunda libertad. Ese imperio militar germánico no vivirá sino ejerciendo sus facultades eminentemente devasadoras y susitando guerras por doquier. Pero con quien más combate, á pesar de la grandeza bien aparente que le presta, es con el mismo pueblo alemán capitis disminuido á la continua, para que no disminuya la gran cabeza sobre que descansa la gran corona. Los alemanes, al agrandar el Imperio no han hecho más que agrandar la cárcel donde yacen. Prefírebale la estrechez material, pero la grandeza moral de cualquier aldea suiza.

Y como solamente se trata de remachar las cadenas alemanas, el Canciller impide al Parlamento que pueda cada tres años intervenir en el estado militar de Alemania y deja tan solo una intervencion septenal. Hé aquí, pues, el gran punto de litigio entre la Cámara y la Corona. La Cámara quiere aumentar el ejército con el contingente demandado por el Canciller, más reivindica su derecho de tornar á discutir el aumento dentro de tres años. El Canciller quiere que no pueda tocarse á él hasta dentro de siete. Aquí tenéis la cuestion. En pueblos verdaderamente libres, bajo instituciones parlamentarias sinceras, no tendria importancia de ningun género, porque una dimision del Canciller lo arreglaba todo.

Pero Alemania se ha empeñado en revestir el absolutismo con los colores americanos y engazar brillantes de libertad, tales como aquellas benditas estrellas de la Union, en el alfanje y en el turbante de un despotismo militar semi-asiático. Así es que no cree al Parlamento con las facultades propias de los Parlamentos ordinarios, sino con muchas ménos, para que resalte siempre, como si fuera Presidente de una Confederacion al modo americano, el Emperador cuasi absoluto de un imperio pretorianesco.

Y si llamamos parlamentarismo á un regimen, donde se parla, tomándolo en su acepcion primera y más sencilla, exceso de Parlamento hay en Alemania, pues Bismarck habla por los codos. Seis grandes discursos lleva pronunciados en el Reistagh, y hace pocos días acaba de pronunciar otro en el Congreso prusiano. Jamás le vimos tan malhumorado. Las gracias antiguas háense convertido en amenazas imperiales. Parece órden de plaza sitiada y no arenga de Parlamento moderno su discurso. El imperio todo ha hecho un emperador forjado en bronce guerrero, y no hay medio de convertirlo en maniquí cubierto de hojalata constitucional. Los gobiernos confederados han cedido al emperador parte de sus primordiales prerrogativas, y éste no puede trasmitirlas á una Cámara semi-anárquica como el Reistagh alemán. Este grande Alemania se halla de tal modo en minoridad, que necesita de tutela, tan indispensable, sólo cabe por decretos divinos en manos de un protector coronado y semi-absoluto, cual Guillermo el Vitorioso. Al decir los artículos constitucionales que una ley fije la fuerza efectiva del ejército, ha indicado cómo tal importante ley debe durar, y no alterarse cada tres años, segun prentenden los irreverentes diputados. Agra-

decados, esclama Bismarck, si hemos reclamado el septenado, un plazo tan corto, cuando con solo dejarnos llevar de nuestros impulsos y cumplir con fidelidad nuestros deberes, nos halláramos en la obligacion de reclamar un eternado. La Cámara debió contestar que tambien los Césares romanos se declaraban dioses eternos, y al día siguiente de tamaña declaracion solemne, un dolor de barriga cualquiera concluia con su eternidad.

Sin duda, tal reflexion debió tambien saltar el ánimo de Bismarck, pues, á renglon seguido, esclama: que habiendo la Cámara dispuesto ya los septenados en otras ocasiones, debia creer obligacion consuetudinaria el disponer tambien uno tan sólo demandado ahora. Pero, si ha concedido ya dos, tambien puede negar os; y se ha puesto en el caso de restringirlos. ¿O tenia, ó no, derecho de concederlos en toda su latitud? Pues si tenia tal derecho, tambien el de restringirlos. Y si no lo tenia, ¿por qué ha demandado á la Cámara el concederlos? ¿Por qué hablar tantas veces para persuadirlos? ¿Por qué votar en ellas? ¿Por qué, lejos de sacar el contingente por un modo arbitrario y absoluto, dirigiese al pueblo alemán, y pedirle que decida entre la Cámara y el Emperador?

¡Ah! El Reistagh nos ha recordado que todavia existe Alemania en el mundo, y que no hay allí tan solo sobre un inmenso cuartel un casco imperial.

¡Esa Germania, tan ufana con su adelanto intelectual, atraviesa un período, que las grandes naciones occidentales, Francia, Inglaterra y España las tres, atravesaron ya en el siglo décimo sexto, y es á saber, atraviesa por la fundacion de su interior unidad entre grandes guerras europeas, y con detrimento de las Cortes trasmitidas al dintel de la Edad Moderna desde la Edad Media. Cuando vemos al emperador victorioso en combate abierto con los representantes del pueblo germánico, imaginamos ver al invencible Carlos V, coronado por una diadema semejante al sol en esplendor y constreñido á esperar de un Zúmel, á otro procurador arrogante, los maravillosos necesarios á su grandeza, maravillosos pedidos con humildad y negados con arrogancia.

El pueblo alemán pasa hoy, en pleno siglo décimo nono, por donde pasamos los españoles con Fernando V, Carlos I y sus Cortes; los franceses con Luis XI, Luis XII, Francisco I y sus Estados de Blois; los ingleses con Enrique VIII, Isabel I y sus respectivos Parlamentos hace tres siglos; pasa por una monarquía militar y antiparlamentaria, encargada de fundar por todos los medios, la unidad interior de grandiosos Estados. Para comprender con que falta de conciencia y escrupulo cumplan aquellos reyes semi-absolutos antiguos su cometido providencial, no hay como acordarse del proceder de Luis XI con los Duques de Borgoña, y de Fernando V con los reyes de Navarra, y de Isabel I con la reina de Escocia. Y para ver cómo desencadenaban la guerra por doquier, no hay como abrir los anales que se dilatan desde los últimos días del siglo XV hasta la segunda mitad del

siglo décimo sexto. Pues bien, al contemplar ese canciller de hierro proceder como procede con sus reyes mediatizados, pedir como pide al Papa de Roma una intervención directa en las elecciones de Alemania; y armar como armara en los últimos lustros las tres guerras con Dinamarca y Francia, y Austria, aun sin parar mientes ni en las prescripciones de los eslavos, ni en el bárbaro movimiento anti-semítico, ¿no creerías haber, de un salto, retrocedido cuatro siglos?

Pues bien, ese imperio militar arqueológico en el centro de nuestro continente le amenazará siempre con la guerra, y cuando no desate la guerra, lo empobrecerá por medio de una paz armada, tan costosa como incierta, peor cien veces que todas las batallas.

Y precisa por el pró comun de la civilización, incitar á la conciencia europea en grande movimiento universal, á fin de que airada se alce, y muestre cuán poco se compadecen hoy con el trabajo y el comercio, necesarios empleos de una democracia incontestable, esas instituciones de violencia y de conquista. Las últimas amenazas de conflicto europeo cuestan á la Europea contemporánea la mitad casi de su riqueza continental. Si al frente del Estado alemán se hallasen los representantes de la revolución colectivista, no hubieran salido tan caros como el Imperio militar y la Cancillería férrea. Hay que concluir con eso. Por fortuna el mundo no há menester de guerras para extinguir ese foco de la guerra. Basta que Alemania se levante contra sus opresores airada en las próximas elecciones, y recabe un régimen parlamentario en consonancia con su cultura, que arranque así el producto de su industria y de su tierra, como la vida y la libertad de sus hijos; á esa obligación militar, contra la cual no tardará mucho en pactarse la grande alianza de los espíritus superiores, poniéndole aquel bloque con que las ideas vivas contrastan y vencen por último á las fuerzas ciegas. Los electores alemanes, venciendo al Canciller, pelean por su libertad y por la nuestra; que no puede recabarse un derecho y cumplirse un progreso en el mundo, sin que ceda en bien comun de todos los pueblos.

La verdad es que, al ver como Alemania compromete con su imperio militar la paz de nuestra Europa y malgasta su riqueza, mientras Francia se salva y nos salva con calma en el ejercicio de su soberanía y de su libertad aun los más ciegos acabarán por ver y los más empedernidos por sentir cuántas y cuán grandes ventajas llevan en todas partes á los mejores monarquías, la democracia y la República.

Emilio Castelar.

ALICANTE 13 DE FEBRERO 1887.

NUESTRO BANQUETE

El espacioso comedor del hotel Bosio presentaba un aspecto deslumbrador. Dos mesas laterales de á cincuenta cubiertos cada una, adornadas y preparadas con el buen gusto que caracteriza al dueño de éste celebrado establecimiento, esperaban á nuestros amigos y correligionarios que se disponían á conmemorar una fecha gloriosa, tante por haberse realizado el ideal que afanosamente perseguía la democracia republicana, como por haberse establecido la primer República española despues de un solemne voto de los cuerpos colegisladores, nó gracias á la fortuna de un soldado ó á la audacia de un general.

La comida trascurrió con la animación propia de éstos actos. Al sonar los taponazos del Champagne, inauguró los brindis nuestro siempre querido amigo D. Amando Alberola, con patrióticas y sensatas frases á propósito del hecho que nos reunía y á continuación, hicieron uso de la palabra los no ménos amigos señores Ferrandiz (V.), Leach (J.), Absd, Beltrán, Seriano, Amat (C), Pastor y Esquembre (J.) á quienes fueron tributados merecidos aplausos.

Apeticion del Sr. Ferrandiz y por acuerdo general, fueron redactados y transmitidos los siguientes telegramas:

Emilio Castelar.

Madrid.

Los posibilistas, congregados en fraternal banquete para conmemorar la fecha de hoy, acuerdan dirigir un saludo entusiasta á quien, con el mágico poder de su palabra, con el ejemplo de su conducta y con sus consejos de prudencia, hace que los principios de la democracia republicana echen profundas raíces en el suelo español, para bien de la amada patria.

Juan Leach.

D. Eleuterio Maisonnave, Recoletos 21, principal.

Algunos de sus correligionarios y amigos de siempre, reunidos en Bosio para conmemorar la inolvidable fecha del once de Febrero de 1873, envían cariñoso abrazo al que es jefe del partido republicano de esta provincia y esperanza de la democracia.

Juan Leach.

A las once terminaba la fiesta, sin que el menor incidente desagradable viniese á interrumpirla.

Como el Gobernador Civil Sr. Valderrama, tuvo la galantería de no mandar delegado alguno, y nosotros sabemos corresponderá todas las pruebas de consideración y de deferencia, á propuesta de algunos comensales, pasó una comision á saludar á la primera autoridad civil de la provincia, y á demostrarle nuestra gratitud por un acuerdo al que no estábamos acostumbrados.

NO ESESO

Nuestro bien estimado compañero *El Constitucional Dinástico*, no nos ha entendido ó acaso no hemos sabido expresar nuestro pensamiento. Suponemos que es ésto lo probable, porque el diario sagastino discurre bien ó interpreta mejor; pero aun cuando hayamos pecado por falta de acertada expresion en las ideas, conociéndonos como nos conoce, debió detenerse y meditar antes de hacer suposiciones un tanto arriesgadas. Y decimos arriesgadas, por su evidente inexactitud.

No creemos necesario hacer historia para demostrar cuál es y cuál ha sido siempre la posición que ocupamos, frente al partido conservador; el colega lo sabe bien. Por lo tanto, no hemos de entrar en inútiles redundancias, pero sí hemos de recordar al apreciable compañero.—y no tendrá más remedio que confesarlo por ser cierto—que conservadores y constitucionales, han revelado siempre un empeño tenaz en que el partido posibilista no tuviese legítima representación en el Ayuntamiento, siendo así que el gobierno de los fondos co-

munes, no puede ni debe ser patrimonio de un grupo determinado, como no sea alterando profundamente las leyes de la más pura moral administrativa.

Con estos antecedentes á la vista, nada extraño ha de parecer que surja cuando menos, la duda de lo que podrá ocurrir en lo futuro, mayormente cuando han llegado á nuestros oídos ciertas especies de las que tal vez no tendrá noticia *El Constitucional Dinástico*, cuya buena fé reconocemos.

No hemos dicho, ni hemos podido decir, que nos sea indiferente la permanencia de los sagastinos en el Municipio. Tal suposición es contraria á nuestra conducta política y á las declaraciones categóricas que hemos hecho en todas épocas. Creemos y esperamos, por lo mismo, que los constitucionales han de obrar de manera más conforme con las aspiraciones del vecindario y que procederán con escrupulosa legalidad.

Alicante y su region

Un diputado constitucional preguntará en la reunion próxima de la Diputación los motivos que ha tenido la Comision Provincial para que junto al nombramiento de D. Evaristo Aquilina, haya aparecido el de D. Cristóbal Perez.

Ha visitado nuestra redaccion, el representante de la acreditada casa editorial de los Sres. Montaner y Simon, de Barcelona, Sr. Cueto, quien ofrece las obras de dicha casa en condiciones ventajosas.

Entre estas obras, figuran las monumentales ediciones de la «Historia de España», por D. Modesto Lafuente, continuada hasta nuestros días por don Juan Valera, con lá colaboracion de D. A. Borrego y D. A. Pirala; el «Quijote», ilustrado por Balaca y las que ilustró el inmortal Doré y la magnífica obra filosófico-histórica, por don Emilio Castelar, titulada «La Revolucion Religiosa», que ya terminada, consta de cuatro volúmenes.

La crudeza del tiempo que se ha desarrollado en la Marina, por efecto del gran temporal de nieves que desde la noche del día 8 viene cayendo sobre aquellas montañas, impedirá probablemente que se efectúen el domingo las grandes fogatas preparadas en las cumbres más altas de las sierras para conmemorar de este modo tambien, la próxima construcción de la carretera de Benidorm á Bolulla y despues hasta Pego.

Tal es el entusiasmo de que están poseidos aquellos pueblos, que no perdonan medio alguno de manifestarlo en todos sentidos.

Las obras del ferro-carril de Jativa á Alcoy presiguen con gran actividad. Están terminados los estribos del elevado puente sobre el baranco de Cruz Cubier a, se están colocando los rails al empalme con la via férrea de Valencia á Almansa, y á la vez está elevando un gran terraplen en las inmediaciones del rio Albaida. Se cree con fundamento que pronto comenzarán las obras del puente que ha de cruzar sobre dicho rio.

Han llegado ya Alicante la mayor parte de los muchos opositores que aspiran á las escuelas vacantes en esta provincia.

Tenemos una verdadera satisfaccion en participar á cuantas personas se

interesan por la salud de nuestro querido amigo Sr. Vicient, que ayer experimentado notable mejoría.

Circula con insistencia la noticia de que los señores don Roman Bono y don José Garcia Soler, se encuentran completamente retraidos de la política y que el segundo, ha dimitido su cargo en el Comité zorrillista de esta localidad, á causa de la profunda disidencia que ha surgido con los amigos del señor Salmeron. Dcese tambien, que los pocos individuos afiliados al bando democrático progresista, han ingresado ó se proponen ingresar en el partido federal.

Esperamos que *La Union Democrática* tendrá á bien informarnos lo que haya de cierto en estas versiones que corren de boca en boca, con visos de exactitud.

Como medio higiénico y preventivo para evitar el contagio, y en muchos casos curativo de las enfermedades especiales de las vias urinarias, es considerada la *Inyeccion Saez*, como el mejor remedio específico, y el que más resultados benéficos está dando hoy día. Su composicion inofensiva hace su uso fácil, no produciendo dolor alguno, ni esponiendo á los que la usan á consecuencias peligrosas. Se vende á doce reales frasco, en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y compañía, y Doctor Saez, Barcelona.

Ya es hora que se acostumbre al apreciable colega *El Constitucional*, á medir el valor de las palabras, y á usar un tono más pasivo, que esto cuadra perfectamente á su estado de hoy.

De antiguo nos conoce y sabe que si seguimos esa benevolencia justificada cerca del ministerio Sagasta, es porque nos asusta la idea de la vuelta de los conservadores; pero esto, no implica para que ciertos detalles políticos, que á todos nos afectan, traídos por sus amigos, los podamos discutir y colocarlos de relieve ante la opinion pública, que al silencio vergonzoso, no llega jamás á nuestra conciencia por mucho cariño que podamos tener á la vida más ó ménos larga de un ministerio liberal.

El otro compañero, el de las grandes batallas, *El Liberal*, es más franco, más *cuco*, y demuestra, sin poderlo remediar el pobrecillo el pesc que le causa la benevolencia de nuestro ilustrado jefe.

Ayer dijo que la cacareamos mucho, y que desde el momento que Sagasta nos deje de dar lo que pedimos, todo acabará ya.

¡Bueno está el ministerio para dár lo que se le pida!

Conque nos dé las libertades prometidas mucho le tendria que agradecer el país!

En el número anterior á este que citamos, ya nos dijo que seríamos cerrotados en las próximas elecciones, precisamente el que no ha podido nunca llevar fuerzas propias al Ayuntamiento, sino cogido de la mano de los conservadores.

Yayer mismo, (y ahora recordamos á «El Constitucional» las primeras palabras de este suelto), tuvo que pactar con ellos y que la provincia tuviese una carga más, porque no de otra manera se hubiese nombrado Director de los Establecimientos de Beneficencia á don Evaristo Aquilina.

Al propio tiempo se creaba una plaza á favor del ex-secretario de Villajoyosa, persona de la íntima confianza de don Joaquín Orduña.

Por aquí ha florecido la union de los constitucionales.

Llevando á las cajas provinciales, siete mil reales mas.

Este es el primer acto de regeneración política de la unión constitucional. Como conocemos al colega, y sabemos que tiene una virtud; el desprecio a los destinos que perjudican el buen nombre del partido, ayer leímos su independiente suelto, y por eso le hablamos con esa franqueza que tanto le gusta al colega.

Gacetillas

TEATRO PRINCIPAL.—Los últimos rumores que hemos oído sobre los trabajos que se hacen por la empresa del teatro Principal de traer para la próxima cuaresma una compañía, es que se halla en tratos con el eminente actor Sr. Cepillo, porque la zarzuela que dirige el Sr. Toaba, está contratada en Sevilla.

NEVADA.—Dice El Serpis, de Alcoy. «La noche última y esta mañana ha helado de una manera extraordinaria; a las 8 señalaba el termómetro 4.º bajo cero. Por la tarde ha abanzado iniciándose de una manera rápida el deshielo.

Los tejados y los campos y montes que abarca el horizonte aun se hallan cubiertas de nieve».

A consecuencia del intenso frío que se siente en esta población vecina, se han suspendido los bailes de máscaras anunciados, por la absoluta falta de concurrentes.

UNIMOS NUESTRO RUEGO.—Dice el colega ¡Buenas Noches!

«Muchos de los habituales concurrentes al teatro Español nos ruegan llamemos la atención de la empresa a fin de que sus dependientes cuiden de que las puertas estén cerradas y las cortinas corridas a fin de evitar que penetre el frío de la parte exterior.» Y de que no se fume en las butacas.

Variedades

CRÓNICA MADRILEÑA

Un rumor vago y confuso circula por todas partes llevando consigo el temor y la incertidumbre. El de una próxima guerra.

El dios Marte debe sonreír satisfecho al ver la actividad desplegada en estos días por algunas naciones; que no satisfechas con los instrumentos de muerte inventados hasta hoy, rebuscan en los últimos escondrijos de la ciencia la fórmula infalible para destruirse mutuamente.

La pólvora es ya considerada casi como inofensiva, desde que han inventado la melinita cuya potencia destructora es respecto a la dinamita, lo que esta compara con la pólvora. Y aun hay otra sustancia explosible que al ser presentada a una comisión para que la estudiara respondió esta, que era preciso quemar la fórmula y matar al inventor (!)

Con pocos adelantos por el estilo el resultado de la guerra dependerá de quien haga el primer disparo.

Y si los hombres persisten en pro-

gresar tanto por ese lado no es difícil averiguar como se acabará el mundo. La explosión de un gran depósito de esas sustancias ó el experimentado de otra nueva más perfecta harán volar los pedazos de nuestro planeta a través del espacio como voló el desgraciado inventor de la pólvora.

La adivinación es ya cosa corriente en Madrid. No hay reunión ni círculo de recreo donde no se den sesiones de adivinación.

Así como antes en ciertas reuniones, se pasaba el tiempo apurando letras ó jugando a juegos de prendas, ahora se adivinarán pensamientos, apurando á veces al ser pensante y haciéndole soltar prenda aunque no quiera.

Un bando del alcalde ha estado á punto de promover un conflicto, al prohibir tender la ropa en los balcones para que se seque.

La gente limpia que no quiere vestirse interiormente de humedad ha protestado enérgicamente contra el alcalde, poniéndole como ropa de pascua.

Y verdaderamente tienen razón. Quien no haya estado en Madrid no conoce las condiciones de las casas cuyos patios son en algunas, poco mayores que un pañuelo, desde los cuales se ve el cielo como se pudiera ver mirándole á través de una chimenea. Excusado es decir que algunos inquilinos no conocen el sol más que de oídas, pero no de vista.

La razón en que se fundaba el alcalde era puramente de estética, por considerar de mal gusto el aspecto de las calles con todos los balcones llenos de ropa blanca.

Cuestión de gustos. También á los vecinos les gustaría un hotel espacioso, en cuyo jardín poder tender la ropa sin producir mal efecto estético.

Unas cuantas oleadas de aire frío procedente del Guadarrama han barrido de los paseos á los que iban allí á disfrutar del buen tiempo.

La temperatura ha hecho bajar al termómetro algunos grados, al mismo tiempo que ha hecho subir los embobos de las capas y cuellos de los gabanes, que cubriendo las caras aíslan á los individuos, que no se volverán á ver hasta que vuelva la agradable temperatura de que habíamos disfrutado algunos días.

El frío que hace se nota en estas cuartillas. No quiero dejar á ustedes helados y no escribo más.

S. Astor

Madrid 11 Febrero

Sección comercial

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS Y DESPACHADOS DURANTE EL DIA DE AYER. ENTRADOS.

Vapor José Ramon, c. Delor, de Valencia, con efectos.

Id. noruego Pundresse, c. Llave, de La Rochela, con pipas vacías. Id. inglés Marbella, c. Mos, de Cete, con lastre.

DESPACHADOS.

Bergantín goleta Union, c. Reyes, para Garrucha, con cebada

Vapor Sagunto, c. Miguel, para Valencia, con efectos.

Laud Antonio, p. Blasco, para Torrevieja, con lastre.

Pailebot Faquete de Ciudadela, capitán Roque, de Ciudadela, con efectos.

ANUNCIOS.

LAS ENFERMEDADES DE LA ORINA. Tales como incontinencia, retención arenillas, cálculos de la vejiga, estrecheces del útero y de la uretra, irritaciones, obstrucciones inflamaciones é infartos de la próstata cataros de la vejiga, etc.

Se curan infaliblemente con El Litotriaco y las Limonadas Uricas, preparados por el Dr. Climent.

Pídanse prospectos que se dan gratis. Se vende en Valencia, Botica de don José Valero, sucesor del Doctor Climent, calle de San Vicente núm. 161.—Sres D. Bals Cuesta é Hijos, droguería de S. Antonio, Barcelona; D. Vicente Ferrer y Compañía, y S. es. Saforcada Ferrer y Compañía y Sociedad farmacéutica Española de G. Formiguera y Compañía.

Alicante: Sra. Viuda de Rodríguez Hernandez, Mayor 22.—D. José Soler, plaza de S. Cristóbal 12.

Alcoy: Sres. Alfonso, y Monllor. Alta Sastre. Denia: Comerma y Millá, Novelda. Cantó, Orihuela: Ballesteros, Pego. Pascual: Torrevieja: Sanchez. Villena; Sr. G. Estasio, sucesor de Carrasco.

Madrid (ventas al por mayor.) D. Melchor Garcia, calle Tetuan 15, principal.

Consulta gratis al Doctor Climent en Castellón de Rugat, provincia de Valencia.

EL BELLO SEXO.—DEPILATORIO. Este auxiliar de tocador, hace indispensable donde las señoras tengan que extinguir inoportunos vellos. Una sencilla aplicación de 4 ó 5 minutos, son suficientes para hacerlos desaparecer, dejando la región depilada tersa y lustrada, sin producir la menor molestia, manchas ni escitacion en el cutis más delicado. A cada frasco acompaña un detallado prospecto. Depósitos: Farmacias de Rodríguez Hernandez, calle Mayor, número 22, Alicante y calle Mayor, números 27 y 29 Madrid. Precio 3 pesetas frasco.

LOS REUMATISMOS. Se alivian con el uso del Bálsamo Polones del Dr. G. Dubins Ry de la farmacia de los Hijos de R. Hernandez. Mayor núm. 22, Alicante.

SABAÑONES. Se evitan y desaparecen con el Tópico, Rodríguez de la farmacia de los Hijos de R. Hernandez. Mayor 22, Alicante.

Vapor HANSEN.

Saldrá de este puerto para el de Burdeos, el 16 del corriente, admitiendo carga para dicho punto.

Para fletes, casa Raymundo y compañía.

Vapor NICASIO PEREZ.

Saldrá el 14 del actual para Málaga, Cadiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santar dor y Bilbao.

Admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios Faes Hermanos y Compañía.

Sección religiosa

SANTO DE HOY.—San Benigno. SANTO DE MAÑANA.—S. Zenon.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran baile de máscaras, de 12 á 2 de la madrugada.

TEATRO ESPAÑOL.—Gran función para esta noche á las ocho y media.—El esclavo de su culpa.—Matasiete.

Por la tarde á las tres y media.—Las travesuras de Juana.—Ploramiques.

TEATRO-CIRCO.—Funciones para esta tarde y noche, por la compañía ecuestre que dirige el señor Risaroli.

Ultima hora

Telégramas de La Tarde.

Madrid 12 (2 t.)

Los republicanos orgánicos han hecho declaraciones zorrillistas.

Es inexacto que Zorrilla piense regresar á España.

Se ha reunido el Consejo de Ministros.

Madrid 12 (3 t.)

Los discursos de los republicanos en el banquete celebrados ayer, son tencion y afirman el espíritu de coalición.

Los ministros han acordado que la votación del proyecto de arrendamiento de la renta de tabacos, tenga lugar el lunes.

Zorrilla proseguirá su misma política.

Telégramas del Casin.

Madrid 12 (6'30 t.)

Terminado tabacos; lunes aprobación definitiva.

Prensa inglesa cree aprestos Rusia, objetivo Constantinopla.

Bolsa: 62-15.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERIA.

- Maletas. Sombrereras. Planchas-vapor. Idem ordinarias. Oficio superior. Ata-mantas. Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Tenedores. Cucharones. Cortaplumas. Lanetas. Peines. Batidores. Gutaperchas. Petacas. Porta-monedas. Cepillos. Sombrillas. Bastones. Bujías. Hules. Plumero. Anteojos. Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS.

maqueadas de hierro y de metal fino De un cuerpo.—De canónigo ó camesras.—De matrimonio. Se recomienda por bonitos sus dibujos y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estajo superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para costar cristales.

A LOS CARINTEFOS, HERREROS y demás oficios.

- Azuclas. Hachas. Garlopas. Cepillos. Junteras. Guillamas. Tenazas. Alicates. Corta-frios. Visagras. Limas. Escudillas. Sierras. Serrochos. Verdugos. Ficheros. Trincadores. Triángulos. Barreras. Berbiquis. Formones. Gubias. Roblenas. Escudillas. Cuchillo. Destornillador.

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente los
PÁLIDOS COLORES

Cuando se le emplea con regularidad
Da á la sangre
la coloracion perdida durante la
enfermedad.

Un médico éminente de Londres,
consultado sobre el mérito que como
medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS,
escribe: « Empleado de un modo muy
extenso, tanto en mis diferentes dispen-
sarios, como en mi clientela, el HIERRO
BRAVAIS, administrado en casos en los
cuales el Hierro no podia ser tomado de
otro modo, ha sido la mejor preparacion
ferruginosa que hasta hoy se ha hallado. »
Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cura seguramente la
ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad
Da á la sangre
la coloracion perdida durante la
enfermedad.

Mucho cuidado con las **IMITACIONES y FALSIFICACIONES**
Deposito general, en **Paris: BOUTRON y C^{ia}**, 40, calle St-Lazare y en todas las principales Farmacias.

En todas las Farmacias, Perfumerias y Peluquerias

La VELOUTINE

Preparado al Bismuto por **CH^{os} FAY, Perfumista**
PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS



TENIA Ó SOLITARIA

Se expulsa en dos ó tres horas tomando
Las Cápsulas tenífugas de
MORENO MIQUEL
Medicamento sin rival en el mundo
Arenal, 2, Madrid.
Precios: 15 pesetas frasco, y por 16 se
remite certificado á provincias,
extranjero y Ultramar.
Instrucciones gratis.

Lombriz solitaria ó ténia.

Es verdaderamente asombroso el número de individuos atacados de este anelido, sin que hasta hoy pueda decirse de un modo seguro la causa de su desarrollo. Hasta hace muy pocos años era considerado como un caso raro encontrar una persona que padeciese esta lombriz, debido á lo pocos estudios que sobre ella se habian hecho. Hoy está evidentemente demostrado que su existencia es muy general, y que en un mismo individuo pueden existir, no una sino varias ténias; pues entre las numerosas curaciones obtenidas con la nueva medicacion del Sr. Moreno Miquel, figuran muchos casos en los que una misma persona ha arrojado varias, entre los que podemos citar una jóven, vecina de Chamberi, que arrojó once ténias con sus respectivas cabezas en el mismo dia. Como verdadero y seguro tenicida, no se conoce otro más rápido ni mejor que las *Cápsulas tenífugas de Moreno Miquel*, medicamento prescrito por los principales médicos nacionales y extranjeros como el más eficaz, inofensivo y de pronto resultado; pues á las dos horas de haber tomado las cápsulas el enfermo se ve libre de la ténia, sin haber experimentado la menor molestia. Los síntomas generales que hacen sospechar su existencia son: « Semblante unas veces pálido, color de plomo, otras encendido; dolor de cabeza casi continuo; ojos pesados, ojeros y brillantes, sueño intranquilo, constipados frecuentes, aliento fétido y rechinar de dientes, narices con picazon y á veces con hemorragia, apetito irregular, una vez voraz y otras nulo, tos seca y espasmódica, náuseas, vómitos y dificultad de pronunciar las palabras, ruido en los oídos bastante frecuente, palpitaciones de corazón, convulsiones, vientre duro é hinchado, ruido en el estómago hácia el lado izquierdo, etc. »

Todos estos síntomas son los más generales. En algunos casos, sin embargo, las lombrices y ténias existen sin manifestarse, hasta el punto de desconocer el paciente su existencia. No es posible, pues, determinar fijamente que sean aquellos síntomas originados por el mencionado anelido, sin que previamente se arroje algun anillo ó trozo más ó menos largo de ella. En los casos en que espontáneamente no se desprenda algo de ella, se hace preciso el uso de las *Píldoras exploradoras tenífugas de Moreno Miquel*, con las cuales, si existe la ténia, se arrojará casi siempre alguna pequeña porcion, siquiera sea un anillo. Aconsejamos, pues, en los casos dudosos el uso de estas píldoras, que son á la vez purgantes y depurativas, por lo cual sustituyen con ventaja á cualquier otro purgante.

Para la expulsion de las lombrices intestinales, á que tan propensos son sobre todo, los niños, recomendamos las *Grageas vermífugas de Moreno Miquel*, medicamento eficazísimo y agradable, por lo que lo toman sin repugnancia hasta los niños de más corta edad.

Precios de estos medicamentos en España: Cápsulas tenífugas, 60 reales frasco, píldoras exploradoras, 4 reales caja, grageas vermífugas, 5 rs. caja. Con el aumento de 4 reales, se remiten unas y otras por el correo, certificadas, á cualquier punto de la Península. Prospectos gratis.

Depósito general: Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid. Alicante, en las principales farmacias, como igualmente en las farmacias de más note de España, Extranjero y Ultramar.

LIBROS EN BLANCO Y RAYADOS

Se venden en la imprenta de este periódico.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio las afecciones de todo género ya sean de las que afligen á la juventud principalmente á la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud, gracias á las célebres Píldoras Holloways cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, le limpia de toda

moresclas hued q era pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, dándole sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas y toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del outis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplíen las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos los prospectos que envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del profesor Holloway, 533, Oxford-Street y Londres.

CALLE MAYOR, NUM. 12

FRENTE AL ANTIGUO CASINO

En este acreditado establecimiento, se realizan todas las existencias de invierno, á precios fabulosamente baratos.

A continuacion fijamos algunos precios, para que el público pueda apreciar la verdad de lo que decimos:

Mantones lana 9 palmos	á 3	pesetas
Colchas de matrimonio superiores	> 8	"
Chalecos de Bayona, pura lana	> 3	"
Lanas para vestido de señora	> 1 1/2	"
Franelas lana	> 5	reales
Piezas llagostera de 22 varas	> 30	"
Rasos de seda todos los colores	> 5	"
Telas de colchones para matrimonio de las mas superiores	> 5	"
Pañuelos percal	> 10	céntimos
Guindas para camisas anchas	> 1 1/2	reales
Veludillos negros y en colores	> 6	"
Telas de cretona para muebles	> 1 1/2	"
Merinos negros todo lana y 5 palmos ancho desde	> 6	"
Percañ negro clase muy aceptable	> 1	"
Alfombras fieltro	> 5	"
Un traje de lana para caballero	> 7	pesetas
Mantas de lana á precios de fábrica.	> 6	reales
Yutes para sillerias en todos colores	> 1	"
Lienco moreno, vara de ancho	> 1	"

Y una infinidad más de artículos á precios baratísimos.

Calle Mayor, num. 12

FRENTE AL ANTIGUO CASINO